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令和５年７月３日 四日市市議会 議会報告会／シティ・ミーティング概要 

                             

【議会報告会】 

○トナリエ四日市前の駐輪場について、市民への周知が足りていない。新設される市民公

園駐輪場は、周辺一帯の駐輪場問題を解決できるよう必要な台数を確保してほしい。 

⇒議員 トナリエ四日市の駐輪場について、より多くの市民へ周知していく必要性がある

と認識している。台数については、ご意見として承る。 

 

【シティ・ミーティング】 

≪テーマ：四日市市政全般について≫ 

○待機児童の実態に関して把握しているのか。 

○認定こども園の進捗状況を把握しているのか。 

○公立幼稚園が単独幼稚園ではなくなるという話はどういう状況なのか。 

⇒議員  

・待機児童の実態については、都度、市に報告を求めている。現状としては、4月以降

増加傾向にあることは把握している。 

・行政側も私立保育園等を新設して対応している。 

・こども園化の進捗状況も、行政側に必要に応じて確認していく。 

・公立幼稚園は、現時点で具体的な廃止年数等が決まっていない。こども園化について

は、市民への十分な周知体制を取るよう、担当部局に伝える。 

 

○地域の祭りについて、太鼓が子供にとって大き過ぎて危険である。子供に合うような大

きさの太鼓に替えて開催すべきではないか。 

⇒議員 文化民俗風習に関わる祭りについては、各寺社において判断されるべきこととし

てご理解いただきたい。 

 

○去年も今回も議会報告会の参加者が少ない。この程度の参加者の議会報告会を年に数回

開いたぐらいで、市民に報告していると言えるのか。 

⇒議員 参加者の減少や固定化が課題であることは認識している。今年度設置した議会改

革検討会議において、議会報告会の在り方については真っ先に取り組むべき課題とし
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て現在議論しており、より多くの市民に参加していただけるような内容にしていきた

い。 

 

○前立腺がんの死亡率は他のがんに比べて低いが、罹患率は非常に高い。前立腺がんの検

査費用を補助する自治体もあるが、本市でも取り組むべきでないか。 

⇒議員 前立腺がんの検査費用の補助については、これまでも複数の議員が一般質問で

取り上げているが、市は現在のところ取り組む予定はないと答弁している。所管の委

員会で確認するなど、他市町に遅れないように議会としても取り組んでいきたい。 

 

○市がチャット GPT を業務に利用したために、個人情報の漏洩が起きたら、どこが責任を

取るのか。市がチャット GPT を利用することに反対する。 

⇒議員 市が作成した職員向けのチャットGPT等の生成AIの利用に関するガイドラインに

は、個人情報は取り扱わないことと規定されており、そのとおり運用されていれば漏洩

の恐れはないと考える。ただ、インターネットの世界はどんどん高度化しており、議会

としてもその動向を注視しながら、行政に適切な対応を求めていく。 

 

○常任委員会において、議員の意見に対し、市からすぐに回答があるものなのか。 

⇒議員 意見とは、議論が市と平行線になっている状況で、議員個人の見解を会議録に残

すというものである。回答が必ずあるものではなく、ずっと回答がないものもある。 

 

○議会から市議会モニターに対し、報告の機会はあるのか。 

⇒議員 市議会モニターと議員との意見交換会を開催しているので、そこに参加していた

だきたい。また、議会改革検討会議において、市議会モニターの新たな活躍の場を検討

中である。 

 

○四郷地区の風致地区でメガソーラー建設の話があるが、議員はしっかりと関心を持って

対応すべきではないか。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 

○保育士の待遇を改善することで、保育士を確保すべきではないか。 
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⇒議員 担当部局で保育士の給与が上がっているか確認している。また、今年度からは勤

続年数に応じて一時金を出す制度もスタートするなど、議会から行政に働きかけた結果

が出ている。その他、名古屋の養成所への働きかけ等、やれることは議会側から行政側

に働きかけ、また行政側も応えるよう動いている。しかし、まだ不十分であることも委

員会として把握しており、今後も議論を続けて先に進めていきたい。 

 

○クリーンセンターの溶鉱炉方式と CO₂処理問題について今後どのようにしていくのか、

市議会で議論し、市民に報告すべきである。 

⇒議員 ご意見として承る。市民から寄せられた、常任委員会で取り扱ってほしいテーマ

としてクリーンセンターの件が挙げられており、委員会で取り扱えないか検討したい。 

 

○街路樹が高く、剪定しても電線に接触している。また、車道の視野を狭める樹もあり、

防災や交通安全の観点から良くないのではないか。地区の意見を踏まえて検討している

ようだが、維持管理は全て市の責任なので、適切に管理すべきである。 

⇒議員  

・街路樹の維持管理については、地域の声を聞きながら管理方法を検討している。交通

安全の確保も重要であり、ご意見は、担当部局に伝える。 

・今回の６月定例月議会で街路樹の維持管理について一般質問で取り上げているので、

参考にしてほしい。 

 

○近鉄伊勢川島駅の北口駐輪場の問題について対応が遅い。市としてもっと迅速に対応す

べきである。 

⇒議員 限られた予算の中で、議会としてもできるだけ効率的な予算配分を行うよう行政

へ訴えながら、市民が安心安全に暮らしていける道路整備になるよう努めたい。 

 

○少子高齢社会なので地域の高齢者の活用を考えてほしい。 

⇒議員 ご意見として承る。 

 


